




Le centifolia du cimetière de Fenioux.
Charente-Maritime, région Nouvelle-Aquitaine.

Mai 2022

Ich hatte diese Rose im Mai 2019 gefunden und einen ersten Bericht erstellt. Als ich auf 
die Website zurückkehrte, war die Blütezeit bereits im Gange. Aus der Ferne war ich ganz 
verzückt von dem hübschen Rosenbeet und seinem Duft, der sich in der gesamten 
umliegenden Atmosphäre ausbreitete. Anhand der Blüte und des Laubs handelte es sich 
um eine alte Zentifolia, die nicht mit anderen Arten gekreuzt wurde.
Als ich mir die Grabinschrift genauer ansah, erkannte ich, dass es sich um die Gruft des 
Herrn Abbé Théodule Hector Cavé, Pfarrer von Fenioux, der am 18. Januar 1896 im Alter 
von 32 Jahren verstorben war (*). Ein Detail zeigte mir, dass die Gruft noch gepflegt 
wurde: Auf dem Stein lag ein gesegneter Zweig.
(*) Geboren in Bosc-Roger, Département Eure, in der Normandie.

Die Blüte ist klein, vollkommen kugelförmig, von einem hübschen Lilarosa mit violettem 
Schimmer, das an den Rückseiten der Blütenblätter heller ist. Das Herz bildet eine kleine 
Rosette.
Die Rose lässt sich leicht durch Steclinge vermehren und befindet sich bereitsin der 
Sammlung von Schloss Mornay.

Le centifolia du cimetière de Fenioux.
Charente-Maritime, région Nouvelle-Aquitaine.

May 2022

I found this rose in May 2019 and drew up an initial card. When I returned to the site, it 
was in flower. From a distance, I was ecstatic at the pretty bed of roses and the smell of it 
wafted through the air. Judging by the flower and its foliage, this is an old centifolia, which 
has not been hybridised with other species.



Looking closely at the funerary inscription, I could see that it belonged to Abbé Théodule 
Hector Cavé, the parish priest of Fenioux, who died on 18 January 1896, aged 32 (*). One 
detail showed me that the vault was still being cared for: there was a blessed branch on 
the stone.
(*) Born in Bosc-Roger, Eure department, Normandy.

The flower is small, perfectly globular, a pretty lilac-pink with violet tints, lighter on the 
underside of the petals. The centre forms a small rosette.
The rose is easily propagated by cuttings and is already in the collection at Mornay Castle.


